
在这里收获成长

从家人眼中的 “叛逆” 小伙
儿成长为三夫户外成都分公司经
理， 27岁的张枫 （化名） 用了3
年多的时间便向人们证明了自
己。 在他看来， 事业的上升不仅
需要通过自己坚持不懈的努力，
企业的发展平台也是必不可少的
成功之匙。

2009年， 20岁出头的张枫放
弃了自己在北京 “798” 一家店
面做店长的机会， 辞职转向户外
行业， 并且执意要从一名户外店
员开始做起， 这个决定让对儿子
寄予厚望的父母无法理解。 他们
很难想象到， 仅仅因为对户外的
热爱 ， 就能让他做出这样的决
定。 定下目标的张枫迅速将目标
对准了三夫户外， 可每次发出去
的求职简历都毫无回音。 作为三
夫户外的人力资源总监兼工会主
席的刘丽华从一开始就注意到了
张枫。 “他最初一共给我们投递
了3份简历， 每一次我都想把他
吸收进来， 因为他年龄不大， 综
合能力强， 有一定的经验。 但一
个在上一个行业里表现优秀的
人， 要换个全新行业从头开始，

他将面临着巨大的心理落差和家
人的不理解， 如果他只是一时冲
动， 必定不会长久。” 刘丽华告
诉笔者。

虽然自己的求职没收到回
应， 但张枫没有选择放弃， 他给
刘丽华发了一封邮件。 “我希望
三夫户外能够接受我， 我有信心
在这个行业里干出成绩。” 张枫
把自己的心路历程和梦想告诉了
刘丽华。 就是因为这封邮件， 刘
丽华看到了张枫的诚意和坚持。
张枫也顺利通过了面试， 在经过
一系列入职培训后， 他成为了三
夫户外总店装备区的一名销售人
员。 由于张枫有着很好的销售基
础， 无论是同事还是顾客， 都对
他有着很高的评价。 他自己也一
直在抓紧时间学习产品知识和管
理技能。 半年后， 三夫户外开拓
成都市场， 张枫又被 “破格” 抽
调， 任命为成都新店的店长， 这
在当时也几乎创下了企业晋升的
最快纪录。

“企业在选拔人才时重点关
注员工能力和品行， 德才兼备的
人员在三夫的平台上一定会得到
施展的机会。” 刘丽华告诉笔者，
如今三夫户外的管理者， 80%都
是从一线销售抽调的， 企业在实

现自身目标的同时， 也在帮助完
成着每一个职工的梦想。

时至今日， 成都已经有了三
家分店， 已为人父的张枫把父母
也都接到了身边。 张枫总是说，
在三夫户外， 他得到的不仅仅是
事业的成功。

在这里齐聚力量

2007年， 位于德胜地区的三
夫户外在德胜街道工会的帮助下
组建企业工会， 开始向工会组织
大家庭靠拢。 在成立企业工会之
初， 三夫户外总共只有几十名职
工， 而且大家都分布在各个直营
店内， 企业也正处于高速发展阶
段， 加之当时的街道工会也并不
完善， 所以， 在开始的几年里，
企业工会意味着什么连刘丽华自

己也说不清楚。
“当时只是听介绍， 说工会

组织可以帮助广大职工解决困
难， 但由于和街道工会的工作人
员接触不多， 认识程度只限于表
面。” 刘丽华告诉笔者， 随着近
些年工会组织的不断完善， 2011
年开始， 三夫户外对企业工会的
重视程度也在不断加强。

“街道工会几乎每月都有活
动， 供地区企业职工参加， 前两
天还给我们送来了很多雨伞。 街
道工会帮助职工丰富文化生活，
那企业工会在服务企业职工方面
就更不能落后了。” 刘丽华说道。

笔者了解到， 三夫户外一直
专注于零售行业， 但对于零售企
业来说， 成本较高一直是零售行
业职工薪酬增幅不高的原因之
一。 为了解决这个问题， 让更多

的企业职工满意， 每年三夫户外
都要针对企业员工的薪酬体系进
行调整。 在调整之前， 企业会在
我国10个拥有三夫户外直营店的
城市开展调研， 认真了解当地同
行业销售人员的薪资水平， 然后
根据调查结果制定新的薪酬体
系， 而且， 这些新制定的规定还
将分发到全国各个直营店里， 征
求各地职工的意见和建议， 最后
再将这些意见进行汇总， 企业也
会根据这些意见给出结论， 确定
新一年的薪资标准。

除此之外， 三夫户外内部每
个季度也都会有一次考核， 由各
个店长对一线销售人员进行打
分， 为职工评定级别， 这些考核
的结果也将随时改变着职工的薪
资状况。

年初， 三夫户外沈阳店一名
职工的母亲患上重病， 三夫户外
工会很快就将慰问金送到该名员
工手中， 还委托沈阳分店负责人
与当地工会组织接洽 ， 谋求救
助。 刘丽华告诉笔者， 工会组织
如今在企业职工心中拥有着非常
重要的地位， 工会为职工谋福利
的目标也与企业不谋而合， 三夫
户外将和工会一道， 做好职工服
务。
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点亮文化灯塔 引领企业远航

西城企业文化建设成果展示（五）

———西城区企业文化建设侧记
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快乐梦想凝聚人心

北京盛丽达物业管理有限公司

打造人企合一的企业文化

私企也不要“一言堂”

说起私企和国企的最大区
别， 可能很多人都会把矛头转向
“民主 ” 二字 。 在国企中工作 ，
职工的福利待遇都有保障， 不能
被随意更改， 大事小情也都要通
过 严 格 的 民 主 管 理 来 施 行 ，
而 私 企往往都是 “一家之言 ”，
所有的事情都由管理者自己决
断， 如果有人对此表示质疑， 也
绝对会被视为挑战管理者权威的
表现 。 但在采访中笔者发现 ，
虽然是私有企业， 盛丽达物业在
成立工会组织后， 自2005年就开
始 实 施 厂 务 公 开 以 及 工 资 集
体 协 商工作 。 盛丽达物业也比
其他私营企业多了许多民主的意
味。

如今的盛丽达物业每年都会
召开职工代表大会， 签订工资集
体协商协议书 ， 在每次协商之

前， 企业工会都要在月坛地区范
围内， 广泛调查同行业者收入水
平， 并及时与职工沟通， 倾听企
业各岗位职工的薪资要求， 以确
定最后的工资范围。 自从实施协
商工作后， 工会主席卢玉芝告诉
笔者： “以前每次调薪时职工可
能出现的不满情绪都在协商过程
中得以解决， 劳资双方坐在一起
心平气和的讨论不仅提高了效
率， 也基本上消化了职工与企业
之间的矛盾和误解。”

那是盛丽达物业成立工会组
织的第一年， 工会在卢玉芝的眼
中不过是 “放场电影 、 开展春
游” 的活动组织者， 而现在， 卢
玉芝告诉笔者， 工会已经成为企
业高速发展过程中的润滑剂， 多
年的工资集体协商和厂务公开工
作， 不但没有把企业和职工推向
两个对立面， 反而进一步促进了
企业和职工相互依存的关系， 企
业的工会工作者在其中也扮演着

“中间人” 的角色， 成为了职工
和企业之间的桥梁。

减少流失做职工“暖心人”

2013年4月2日， 这是盛丽达
物业举办企业成立15周年庆典的
日子， 在庆典活动中， 由企业工
会组织的一场 “讲述自己与盛丽
达的故事” 演讲比赛得到了全场
职工的欢迎。 当天参加演讲的选
手中， 有在企业工作了15年的老
员工， 也有刚刚入职的新人， 前

者感怀后者期待， 为何这里的职
工对企业有着如此厚重的情感？
在卢玉芝看来， 很大程度上得益
于企业甘做职工的 “暖心人”。

在盛丽达物业的职工中， 有
七成都是外来务工人员， 离家之
苦让这些职工将企业当成了他们
在北京唯一的依靠。

“他们确实不容易！” 卢玉芝
告诉笔者， 从事物业管理工作，
基本上处于全年无休的状态， 每
到周末或者节假日， 这些职工也
要全天候驻守在企业。 所以， 主

动识别职工需求便成为了企业不
能忽视的方面。

笔者了解到， 盛丽达物业职
工主要服务于企业所管理的大厦
商户， 由于大厦内客户素质参差
不齐， 客户与职工的摩擦事件也
更是时有发生。 在日常工作中，
就经常出现商户辱骂安保、 保洁
情况的发生 。 每当遇到这种情
况 ， 企业工会都会及时查明情
况， 在为职工争取合理说法的同
时， 还有与职工谈话从心理上进
行开导， 给职工一个倾诉委屈，
牢骚的方式。

卢玉芝告诉笔者， 很多职工
在企业工作， 看重的并不仅仅是
每月的工资福利， 最为重要的是
自己在工作中是否能被人理解、
能否被人肯定。 企业如同高楼，
职工便是这栋建筑物的根基， 只
有及时了解职工的疾苦， 明白职
工所需， 高楼的根基才会牢固，
企业也才有可能向前发展。


